Nuevo plan de estudios en la Facultad de Medicina de la UNAM

La Facultad de Medicina de la UNAM llevará a la práctica un nuevo plan de estudios a partir del primer semestre del año lectivo 1974-1975, según declaraciones del doctor José Manuel Alvarez Manilla, secretario de Educación Médica de la propia facultad.

"Se trata de evitar que el alumno aprenda en su carrera información que no tiene conexión con la realidad, por lo cual el eje del programa es el adiestramiento en servicio del estudiante; evitar igualmente el alto grado de insatisfacción de profesores y alumnos respecto al bajo rendimiento actual de la enseñanza y poner fin al sistema actual, pasivo, que se desarrolla en el aula sin contacto con la realidad", dijo el doctor Alvarez Manilla, quien luego agregó: "Se pretende que la enseñanza tenga al mismo tiempo una función útil; que el estudiante aprenda mientras rinde beneficios a la comunidad. Así serán preparados médicos generales en cinco años, incluyendo dos de primer nivel, uno de segundo, otro de tercer nivel y un último año de servicio social. En el primer nivel el estudiante aprenderá las medidas preventivas; en el segundo, la atención al enfermo ambulante de consulta externa, con la historia general de la enfermedad, diagnóstico y tratamiento de la patología frecuente, así como aprendizaje del uso racional de los servicios a los que debe referir diversos casos. En el tercer nivel, el estudiante aprenderá a manejar los problemas referidos por el contacto primario con los enfermos, la canalización de emergencias, etc."

Este plan se pondrá en práctica en una unidad contigua a la Ciudad Universitaria y tres dependientes de la Secretaría de Salubridad y Asistencia, ubicadas en Cuajimalpa, Agrícola Oriental y Nezahualcóyotl, cada una con cupo para 288 alumnos que serán reclutados en forma voluntaria y se establecerá revalidación con el sistema tradicional. Es un estudio piloto sobre una metodología en la enseñanza de la medicina.